Educación: Novedades en México

Por: Víctor Javier Torres Covarrubias corresponsal_mx@cognicion.net

En esta ocasión, iniciaré comentándoles sobre un magno evento que se llevó a cabo en la ciudad de Guadalajara Jalisco, los días 2, 3 y 4 de julio , me refiero al segundo congreso internacional denominado *Global IPv6 Summit México* [] *Futuro de Internet en México* [] 1.

Este magno evento fue organizado por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, el Proyecto e-México de la misma dependencia y el IPv6 Task Force México, como estrategia de punta de lanza de promoción de la tecnología IPv6. Este congreso es el más completo e importante para la promoción de IPv6 en México y Latinoamérica, y reúne al sector de las telecomunicaciones, Internet, al mercado de Internet móvil y empresas líderes de suministro de tecnologías, productos, sistemas y servicios que le están apostando al desarrollo del IPv6.

El evento contó con una asistencia estimada de 600 personas, entre los que destacaron directivos de empresas, corporativos y PyMES, proveedores de acceso a Internet (ISPs), casas desarrolladoras de software, directores de sistemas de información, asesores de telecomunicaciones y otras áreas de tecnologías, universitarios, profesionistas y público en general.

Los resultados de este congreso serán significativos para el despliegue de IPv6 y el impulso para la industria del desarrollo del software en México. El próximo evento será en el 2010 y sin duda muchos de los proyectos presentados en este evento estarán ya rindiendo informes exitosos.

En otras noticias, les comentaré sobre algunos eventos próximos a desarrollarse en México, iniciando con el **1er Congreso Virtual Educa México 2009. Los Retos de la Educación Superior**, **Sistemas Procesos y Mecanismos de Calidad** 2, el cual se llevará a cabo entre los días 8 al 11 de septiembre y será organizado de manera conjunta por

la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Espacio Común de Educación Superior a Distancia (ECOESAD), la Universidad Autónoma de Chiapas y Virtual Educa, quienes reunirán sus experiencias innovadoras en materia de educación a distancia.

Este evento contará con conferencias magistrales como la que presentarán CIIES y CONACYT sobre el aseguramiento, certificación y acreditación de la educación a distancia, el impacto de la educación a distancia en la sustentabilidad, presentada por la OEA, la economía de la educación a distancia, entre otras. Además contará con talleres sobre desarrollo y construcción de repositorios de objetos de aprendizaje, formación de evaluadores de educación a distancia y sobre el desarrollo de proyectos de educación a distancia. No es aventurado predecir el éxito de este evento, ya que los antecedentes de Virtual Educa así lo han reflejado en los últimos años.

Por otra parte, con la finalidad de brindar atención a toda la población dispersa geográficamente y que se encuentra alejada de las instituciones convencionales o bien, que no ofertan carreras de su interés, que a través de la modalidad a distancia, se brinde una segunda oportunidad a todas aquellas personas que por diferentes motivos no pueden estudiar o concluir sus estudios y permitir al público en general continuar con sus estudios sin requerir un espacio físico, asistencia y tiempo completo, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), llevará a cabo la 1ª Feria Nacional de Educación a Distancia 3 del 27 al 30 de agosto del 2009 en el

Complejo Cultural de esta institución.

En esta feria se realizarán diferentes a ctividades como talleres demostrativos conferencias y videoconferencias con expertos en la materia, intercambios de experiencias, asesoría en línea, rifas y cineclub. Sin duda este acercamiento traerá consigo una serie de oportunidades de acceso a la educación a través de la modalidad a distancia, mostrando una vez más que esta constituye grandes posibilidades para las generaciones presentes y futuras.

Otro importante evento a desarrollarse en el bello estado de Veracruz, es el Congreso Internacional de Tecnologías de Información y Robótica 2009 (CITIR'09)

4 , el cual es organizado por la Asociación de Maquinaria Computacional (ACM) Capítulo México, la Universidad Villa Rica, el TEC Milenio del TEC de Monterrey, y el Instituto Tecnológico de Veracruz. El objetivo principal de este evento es potencializar los conocimientos y aptitudes de los asistentes dentro del área de las Tecnologías de Información y la Robótica, ofreciendo una oportunidad para promover el intercambio de experiencias entre estudiantes, académicos y empresarios; favoreciendo el desarrollo profesional y tecnológico en México.

_			
$-\alpha$	IICACION:	Novedades	AN MAVICO
Lu	ucacion.	NUVEUAUES	CII WICKICO

Este importante evento se llevará a cabo en el World Trade Center en Boca del Río, Veracruz, México, del 12 al 14 de noviembre del 2009, y contará con conferencias magistrales, concursos de programación, robótica y videojuegos, visitas industriales y talleres. Se pueden encontrar los detalles de este evento en el sitio Web que presenta el comité organizador, el cual por cierto hace honor a la temática que representa con un diseño digno de verse.

Estos son algunos de los eventos pasados y próximos más importantes en el área de las Tecnologías de la Información y la Educación a Distancia en México.

Hasta la próxima edición.

Saludos desde México

Fuentes:

- 1 http://www.ipv6summit.com.mx/
 - 2 http://www.virtualeduca.unach.mx/
- 3 http://www.feriasined.ipn.mx/sede.html
- 4 http://www.citir.com.mx/